



## La arremetida silenciosa de Rio Tinto: cómo se convirtió en el socio favorito del Estado chileno



La ingeniera Soledad Jeria es la country head de minera Rio Tinto en Chile.

**L**a minera angloaustraliana Rio Tinto está reforzando su posicionamiento en Chile a través de una serie de movimientos estratégicos que consolidan su presencia en minerales clave para la transición energética global. A su participación del 30% en Minera Escondida – el mayor yacimiento de cobre del mundo, controlado por BHP – se suman tres acuerdos de alto perfil con las estatales Codelco y Enami orientados al desarrollo de cobre y litio en la Región de Atacama.

El primero de estos pactos, firmado el 12 de mayo de 2025, fortalece la colaboración existente con Codelco en el distrito minero Nuevo Cobre, donde ambas empresas ya comparten una *joint venture*. El objetivo es explorar sinergias con la vecina propiedad San Antonio, también de Codelco. Luego, las compañías anunciaron una nueva sociedad para desarrollar un proyecto de litio de alta ley en el Salar de Maricunga, donde Rio Tinto aportará una inversión inicial de US\$350 millones, más otros US\$500 millones a medida que el proyecto avance hacia la producción, prevista para fines de 2030.

Y el tercer golpe de la minera liderada por el **CEO, Jakob Stausholm**, fue con ENAMI, que designó a Rio Tinto como su socio estratégico para el desarrollo del proyecto de litio Salares Altoandinos. La minera invertirá US\$425 millones y aplicará su tecnología de **Extracción Directa de Litio (DLE)**, en línea con los crecientes estándares medioambientales del sector. Estas operaciones reflejan la creciente apuesta de Rio Tinto por el litio, un mineral al que ingresó con fuerza hace menos de un año con la compra de Arcadium Lithium por

US\$6.700 millones. Este giro estratégico busca posicionar a la firma como un actor relevante en un mercado que se proyecta crecer a tasas superiores al 10% anual hasta 2040.

Con sede en Londres y Sídney, Rio Tinto tiene una estructura accionaria atomizada, sin controlador dominante. No obstante, inversionistas institucionales chinos han incrementado su presencia en el capital, en línea con el interés de Beijing por asegurar el suministro de minerales estratégicos.

En Chile, la estrategia de la firma está liderada por **Soledad Jeria, ingeniera civil industrial de la Universidad Católica**, con un MBA del MIT. Jeria, de 47 años, es madre de dos hijos y egresada del colegio internacional Nido de Águilas, tradicional enclave de las familias diplomáticas en Santiago. Según una publicación de La Tercera, fue seleccionada nacional de nado sincronizado, y tras una breve experiencia en LAN, llegó a la minería tras mudarse a Antofagasta, donde comenzó su carrera en SQM.

Desde 2020 lidera las operaciones de Rio Tinto en Chile. Integra los directorios del Consejo Minero, Fundación Minera Escondida y AmCham Chile, entre otros.